
令和４年度第１回介護保険運営協議会会議録 

 

１ 会 議 名 令和４年度第１回介護保険運営協議会 

２ 開催日時 令和４年６月１日（水）午後１時 30 分から午後２時 46分まで      

３ 開催場所 一関保健センター栄養指導室  

４ 出 席 者 

⑴ 委 員 寺崎公二会長、中澤伸一副会長、吉原睦委員、中目幸晴委員、鈴木道明委員、

佐藤親幸委員、佐藤謙一委員、皆川真琴委員、長澤茂委員、岩渕松義委員、 

佐藤清子委員、佐々木京子委員、木村博史委員 

⑵ 事務局 佐藤正幸事務局長、鈴木伸一介護保険担当参事、佐藤和幸介護福祉主幹、 

穂積千恵子介護福祉主幹、猪股浩子事務局次長兼介護保険課長、千葉麻弥介 

護保険課課長補佐兼介護保険総務係長、伊藤晃介護保険課課長補佐兼認定調査

係長、里舘弘美資格給付係長、糸数透主査、菅原裕太主事、高橋恵一関西部地

域包括支援センター所長、小野寺久美一関東部地域包括支援センター所長 

５ 議  事 

⑴ 協議事項 

ア 指定地域密着型（介護予防）サービス事業所設置候補者の選定について（資料№

１） 

イ 指定地域密着型（介護予防）サービス事業所の新規指定について（資料№２） 

ウ 令和４年度指定地域密着型（介護予防）サービス事業所指導計画について資料№

３） 

⑵ 報告事項 

ア 指定地域密着型（介護予防）サービス事業所設置候補者の事前協議内容の変更に

ついて（資料№４） 

イ 令和３年度地域包括支援センターの活動実績について（資料№５） 

ウ 令和３年度地域ケア会議の開催実績について（資料№６） 

エ 令和３年度認知症初期集中支援チーム及び認知症地域支援推進員の活動実績につ

いて（資料№７） 

６ 公開、非公開の別 部分公開 

７ 傍 聴 者 なし 

８ 挨  拶 

事務局長挨拶 

委員の皆様には、ご多用のところご出席をいただきまして、誠にありがとうございま

す。 

また、日頃から、介護保険制度の円滑な運営につきまして、多大なるご支援、ご協力を

頂戴しておりますことに、改めて厚く御礼を申し上げます。 

当組合管内においては、今後、少子・高齢化が更に進行し、高齢化率は、いわゆる団塊



の世代が 75 歳以上となる令和 7年には 39.3％、団塊ジュニア世代が 65歳となる令和 22

年には 42.5％に達すると見込んでいるところでございます。 

このような状況下におきまして、令和３年度から令和５年度を実施期間とする第８期

介護保険事業計画におきましては、介護が必要になっても、尊厳を保持し、その有する能

力に応じた日常生活を営むことができることを基本理念といたしまして、地域包括支援

センターの体制確保や在宅医療と介護の連携推進、認知症の人への支援対策の推進、介

護予防・日常生活支援総合事業の取組の推進、生活支援体制の整備・推進などを目標に掲

げ、各種事業の着実な実施に向けて努めているところでございます。 

さて、本日は、指定地域密着型（介護予防）サービス事業所設置候補者の選定など、７

件についてご提案させていただきます。 

委員の皆様方には、地域に密着した広い視点からお気づきのご意見を賜りたいと考え

ておりますので、よろしくお願いを申し上げ、挨拶とさせていただきます。 

本日は、どうぞよろしくお願いいたします。 

   

会長挨拶 

   本日の運営協議会は、指定地域密着型サービス事業所設置候補者の選定など７件につ

いて、ご審議いただく予定ですので、委員の皆様には忌憚のないご意見を賜りますよう

お願い申し上げます。 

 

９ 審  議 

 ⑴ 協議事項 

  ア 指定地域密着型（介護予防）サービス事業所設置候補者の選定について 

    事務局が資料№１により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 異議なしでよろしいか。 

  委 員 全員「異議なし」 

  会 長 異議なしと認める。 

   

イ 指定地域密着型（介護予防）サービス事業所の新規指定について 

    事務局が資料№２により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 異議なしでよろしいか。 

  委 員 全員「異議なし」 

  会 長 異議なしと認める。 

   



ウ 令和４年度指定地域密着型（介護予防）サービス事業所指導計画について 

事務局が資料№３により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 異議なしでよろしいか。 

  委 員 全員「異議なし」 

  会 長 異議なしと認める。 

 

 ⑵ 報告事項 

  ア 指定地域密着型（介護予防）サービス事業所設置候補者の事前協議内容の変更について 

    事務局が資料№４により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 異議なしでよろしいか。 

  委 員 全員「異議なし」 

  会 長 異議なしと認める。 

 

イ 令和３年度地域包括支援センターの活動実績について 

    事務局が資料№５により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 権利擁護・高齢者虐待について、認知症を高齢化社会と考えると、全国的にも保険

制度がうまく動いていないと考える。このような状況で認知症の問題は重要と思うが、

相談・通報件数が下がった理由は何か。 

  事務局 成年後見制度の利用等の促進については、社会福祉協議会でも協議いただき、事業

の利用促進や、認知症の方への成年後見の申し立ての支援など、各包括支援センター

で行なっている。そのようなことがうまく繋がっているのかもしれないが、理由につ

いては把握しかねる。 

  委 員 相談される方は、高齢者単独なのか、家族なのか、それとも行政か、割合として多

いのはどなたか。 

  事務局 相談に来られる方は、ご家族、ご親類、ご本人が多い。 

  委 員 ケアプラン作成など、皆さん一生懸命やられているが、その結果として、介護保険

料が下がったなどの先進地事例があるが、それが全てだとは思わないが、当地域の状

況はいかがか。 

  事務局 先進地のような改善されたという感触はないが、先進地の事例などを見て、今年は

専門職の意見を頂戴するなど、指導をいただく機会をつくったり、ケアマネジメント

検証委員会で出された多職種の意見を共有するなどして今後も検討していく。 

  会 長 ほかに、質問、意見はないか。 



  委 員 全員「なし」 

  会 長 報告は以上とする。 

 

ウ 令和３年度地域ケア会議の開催実績について 

    事務局が資料№６により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 自立支援型地域ケア会議に関して、この会議にはサービス提供の施設などにも要請

があり出席していると思うが、会議の具体的な内容や実績の報告はないのか。 

事務局 資料として、概要についても掲載する方向で検討したい。 

  委 員 ケアマネジメント検証委員会は、公表を前提とした会議なのか。 

  事務局 個人情報保護の観点から、全容を公開する会議ではない。 

  会 長 ほかに、質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 報告は以上とする。 

 

エ 令和３年度認知症初期集中支援チーム及び認知症研究支援推進の活動の実績について 

    事務局が資料№７により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 県立南光病院と情報交換とあるのは、県立南光病院にある認知症疾患医療センター

との連携と理解してよいか。 

事務局 そのとおり。ほかにも、他の病院に設置している認知症疾患医療センターとも情報

交換を行っている。 

  委 員 認知症疾患医療センターの意見により、連携してやり取りしたケースはあるのか。 

  事務局 認知症疾患医療センターの意見を頂戴するというより、そのチーム員会議で検討し

た事例に対し、認知症疾患医療センターに会議の結果をもって相談したり、情報提供

して受診につなげている。 

  委 員 コロナ禍で人を集めるのが難しいが、市が支援している認知症カフェの状況はいか

がか。 

  事務局 新しい生活様式を踏まえ、消毒やマスクをするなどの対策を取って開催している。 

  会 長 ほかに、質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 報告は以上とする。 

 

 ⑶ その他 

  会 長 この機会に、意見、質問はないか。 

  委 員 コロナ禍により介護施設の開催や面会に制限がされているが、国や県から具体的な

基準は出ているのか。 



  事務局 国から具体的な基準は出ていない。施設においては、それぞれの施設の判断として

いる。 

  委 員 事業所の立場でお話しすると、国からは基準については示されない。今まではオン

ラインなどで対応していたが、今年は一部の施設で、ワクチン接種後に、パーテーシ

ョンを設置し、マスク、シールドを着用し、時間を決めて面会をする。 

  委 員 コロナに関して、行政として施設側の感染予防に対しての対策や、関与など、指針

などがあるのか伺う。 

事務局 感染予防に関して、国から指針が出たときは、都度、現場に情報を伝えているが、

実際には十分ではないので、今後も継続して情報提供し、理解を深めていく機会を設

けたい。 

  委 員 指定更新の際には、感染症に対する基準などの指導はあるのか。 

  事務局 実地指導で、感染対策の指導をするほか、洗面所の設備の状況などを確認している。 

  会 長 ほかにないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 審議の一切を終了する。 

 

10 その他 

  事務局 協議、報告以外の部分で、連絡事項など、委員の皆さまから何かありますか。 

  委 員 全員「なし」 

  事務局 最後に、事務局から次回の運営委員会の開催予定について連絡します。 

      次回、第２回は 10 月 19 日（水）、第３回は 12 月 21 日（水）、第４回は、来年の２

月 15日（水）、いずれも午後１時 30 分からの開始を予定している。 

      このほかに、介護サービス事業所の指定時期の都合などにより、急ぎ書面での開催

をお願いする場合もあるので、あらかじめご了承をいただきたい。 

 

11 担当課 介護保険課 


